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全 員 協 議 会 記 録
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１２番 赤 松 祐 造 議員 １３番 安 保 友 博 議員

１５番 小 嶋 智 子 議員 １６番 金 井 伸 夫 議員

１８番 齊 藤 克 己 議員

市 長 松 本 武 洋 副 市 長 大 島 秀 彦
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財政課長補佐 櫻 井 崇 課税課長補佐 徳 倉 義 幸
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主 任 小 林 厳
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◇本日の会議に付した案件

平成３１年度当初予算（案）骨子説明

朝霞地区一部事務組合議会議員の選出について

その他
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午前 ９時３０分 開会

○齊藤秀雄議長 ただいまから全員協議会を開催します。

初めに、市長より挨拶をお願いいたします。

松本市長。

○松本市長 おはようございます。

議員の皆さまにおかれましては、市政推進に対しまして、平素から格段の御理解、御協力を

賜り厚く御礼申し上げます。

まず初めに、御報告とおわびを申し上げなければなりません。

このたび、固定資産税及び都市計画税の土地評価における奥行長大補正の適用の解釈を誤っ

ていたことが判明いたしましたので、本日御報告させていただきます。

納税者皆様には、多大な御迷惑をおかけしたとともに、公正で適正な課税をしなければなら

ない税務行政にあって、その信頼を著しく損なうことになりましたことに対しまして、深くお

わび申し上げます。申し訳ありませんでした。

それでは、本日は、平成31年度当初予算（案）の概要について説明させていただきます。

平成31年度当初予算（案）につきましては、夢と希望が持てるまち、もっと元気な和光市の

実現を目指し、2020年東京オリンピック・パラリンピック競技大会に向けた駅南口駅前広場等

の整備や東武鉄道株式会社が建設中の駅ビルに関連するエレベーター及びエスカレーターの設

置を支援するほか、引き続き土地区画整理事業や広沢複合施設整備事業を推進するなど、将来

を見据えたまちづくりを着実に進めるための内容となっております。

なお、予算（案）の概要につきましては、企画部長から説明をさせていただきますので、よ

ろしくお願いいたします。

○齊藤秀雄議長 休憩します。（午前 ９時３２分 休憩）

再開します。（午前 ９時３３分 再開）

本日の案件は、平成31年度当初予算（案）骨子の説明について、朝霞地区一部事務組合議会

議員の選出についてです。

初めに、平成31年度当初予算（案）の骨子について説明を願います。

橋本企画部長。

○橋本企画部長 おはようございます。

私からは、当初予算案のうち、各会計ごとの状況につきまして説明をさせていただきます。

お配りした資料１の平成31年度一般会計特別会計予算案一覧表をごらんください。

初めに、一般会計につきましては、民生費、衛生費、公債費の増加などにより、前年度と比

べまして1.7％、４億4,600万円の増加となり、予算総額は261億1,200万円となっております。

次に、国民健康保険特別会計につきましては、被保険者が減少していることや、前年度は国

民健康保険制度の改正に伴う国民健康保険財政調整基金への積立金があったことなどから、前
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年度と比べまして10.4％、７億4,246万6,000円減少し、予算総額は63億7,106万9,000円となっ

ております。

次に、後期高齢者医療特別会計及び介護保険特別会計につきましては、高齢化の進行等に伴

いまして、それぞれ増加となっております。

次に、和光市駅北口土地区画整理事業特別会計につきましては、移転補償費の増加などによ

り、前年度と比べまして12.5％、１億1,359万9,000円の増加となり、予算総額は10億2,352万

3,000円となっております。

なお、予算額につきましては、現時点でのものでございます。

今後、最終的な調製によりまして、変更等もございますので、御了承いただければと存じま

す。

続きまして、一般会計当初予算案の概要につきましては、財政課長より説明させていただき

ますので、よろしくお願いします。

○齊藤秀雄議長 奥山財政課長。

○奥山財政課長 おはようございます。

私からは、一般会計当初予算案の概要につきまして説明をさせていただきます。

資料１の２ページをごらんください。

初めに、歳入の主な内容について説明いたします。

款１の市税については149億8,524万8,000円と、前年度から４億3,217万7,000円の増加を見

込んでおります。

市民税については、前年度から２億2,520万円の増加を見込んでおり、その内訳を申し上げ

ますと、個人市民税は、納税義務者数や１人当たりの所得割額の増加などにより、前年度から

２億849万円増加し、法人市民税についても、前年度から1,671万円の増加を見込んでおります。

固定資産税については、和光北インター土地区画整理区域内の物流倉庫の新築に伴い家屋へ

の課税が増加したことなどにより、前年度から１億9,999万6,000円の増加を見込んでおります。

軽自動車税については、課税台数の増加などにより、前年度から291万6,000円の増加を見込

んでおります。

市たばこ税については、前年度から2,900万円の減少を見込んでおります。

都市計画税については、前年度から3,306万5,000円の増加を見込んでおります。

次に、款２地方譲与税から款13交通安全対策特別交付金までの依存財源につきましては、平

成31年度地方財政対策や県からの通知等を参考にするほか、交付実績を踏まえて積算しており

ます。これらの総額については、前年度から4,427万円の増加を見込んでおります。

主な内容を申し上げますと、款４配当割交付金、款５株式等譲渡所得割交付金、款11地方特

例交付金が増加となる一方、款８自動車取得税交付金や款10国有提供施設等所在市町村助成交

付金等の減少を見込んでおります。

なお、平成31年10月から予定されている消費税率の引き上げに伴い、自動車取得税が廃止さ
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れ、新たに環境性能割が創設されることから、款９環境性能割交付金を新設しております。

３ページをごらんください。

款16国庫支出金につきましては、防衛施設周辺対策事業補助金や社会資本整備総合交付金の

減少などにより、前年度から１億4,034万4,000円の減少となります。

次に、款17県支出金につきましては、子どものための教育・保育給付県費交付金や参議院議

員通常選挙執行委託費交付金の増加などにより、前年度から8,074万円の増加となります。

次に、款20繰入金につきましては、前年度から３億679万6,000円の増加となります。

財政調整基金については、４億3,238万3,000円の繰り入れを予定し、その他の基金繰り入れ

の状況につきましては、資料４を御確認いただければと思います。

３ページに戻っていただき、款22諸収入につきましては、スポーツ振興くじ助成金や中央第

二谷中土地区画整理組合からの貸付金元利収入の増加などにより、前年度から9,381万3,000円

の増加となります。

次に、款23市債につきましては、前年度から４億5,800万円の減少となります。

主な内容を申し上げますと、コミュニティ新施設用地取得事業債、広沢学童クラブ整備事業

債、越後山及び白子三丁目中央土地区画整理組合活動支援事業債などとなっております。

なお、地方債残高の見込額につきましては、資料３を御確認いただければと思います。

以上が、歳入の主な内容となります。

次に、歳出につきましては、目的別の款ごとに、前年度から増減額の大きいものについて説

明いたします。

４ページをごらんください。

款２総務費につきましては、庁舎施設整備事業や広沢複合施設整備事業の減少などにより、

前年度から２億2,333万9,000円減少しております。

次に、款３民生費につきましては、在宅障害者支援事業や教育・保育給付費等支給事業の増

加などにより、前年度から４億6,055万5,000円増加しております。

次に、款４衛生費につきましては、予防接種事業や廃棄物収集運搬事業の増加などにより、

前年度から１億3,306万円増加しております。

次に、款８土木費につきましては、アーバンアクア公園整備事業や緑地整備事業の減少など

により、前年度から２億4,357万5,000円減少しております。

５ページをごらんください。

款10教育費につきましては、放課後子ども教室推進事業や和光市総合体育館施設整備事業の

増加などにより、前年度から6,075万2,000円増加しております。

続きまして、総合振興計画における重点事業等について説明いたします。

資料２、和光市総合振興計画基本構想に基づく平成31年度事業費予算（案）の２ページをご

らんください。

初めに、「基本目標Ⅰ 快適で暮らしやすいまち【都市基盤】」につきましては、 施策１
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中心市街地にふさわしい駅北口周辺の整備の駅北口土地区画整理推進（駅北）において、移転

補償費を増額するなどしております。

次に、施策２交通の利便性を生かした産業拠点の整備では、和光北インター東部地区におけ

る土地区画整理事業の立ち上げに向けた費用を計上しております。

次に、施策６安全で快適な道路の整備の道路整備では、東京オリンピック・パラリンピック

競技会場へのアクセス環境を整備するため、市道406号線及び市道2002号線道路改良工事を計

上するほか、谷戸橋耐震補強工事など、橋梁の安全対策に係る経費を計上しております。

次に、施策９計画的な公園の整備と維持管理の充実のアーバンアクア公園整備では、スポー

ツ振興くじ助成金を活用し、未整備部分（テニスコートＡ）の整備費用を計上しております。

４ページをごらんください。

「基本目標Ⅱ 自ら学び心豊かに創造性を育むまち【教育・文化・交流】」につきましては、

施策17放課後児童の居場所づくりの放課後子ども教室推進において、白子小学校にわこうっこ

クラブを新設するほか、第五小学校では学童クラブと併設したわこうっこクラブの運営に係る

経費を計上しております。

次に、施策19安全な学校教育環境の整備の小学校施設整備では、白子小学校及び新倉小学校

のトイレ改修工事を計上するほか、小学校に係る特別教室空調機設置工事設計業務委託料を計

上しております。

５ページをごらんください。

施策25歴史的文化資源の保護・活用の推進の午王山遺跡史跡整備では、国史跡への指定に向

けた費用を計上しております

６ページをごらんください。

施策28スポーツ・レクレーション活動の推進の2020年東京オリンピック・パラリンピック競

技大会推進では、大会に向けた気運を醸成するための１年前イベントの開催に係る費用を計上

しております。

７ページをごらんください。

「基本目標Ⅲ 健やかに暮らしみんなで支え合うまち【保健・福祉・医療】」につきまして

は、施策32多様な保育サービスの推進の民間保育所等基盤整備において、新設保育園整備補助

金を計上するほか、学童クラブ管理運営では、第五小学校に新設する学童クラブの運営に係る

経費を計上しております。

９ページをごらんください。

施策42健康な次世代を育む母子保健の推進の母子保健では、産後うつケアを推進するための

費用を計上するほか、予防接種では、風しん抗体検査及び予防接種に係る費用を新たに計上し

ております。

10ページをごらんください。

「基本目標Ⅳ 安らぎと賑わいのある美しいまち【生活・環境・産業】」につきましては、
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施策48防災体制・消防支援体制の強化の首都圏総合防災訓練（和光会場）において、第40回九

都県市合同防災訓練を和光市で開催するための費用を計上しております。

次に、施策50コミュニティづくりの推進のコミュニティ活動支援では、自治会補助金として、

自治会活動を行う上で加入している保険料に対する一部補助や、複数の自治会等が共同してイ

ベント等を行う場合に対する補助に係る費用を計上しております。

次に、施策51コミュニティ施設の整備のコミュニティ施設整備では、白子三丁目中央土地区

画整理地内に新設するコミュニティ施設の用地取得費等を計上しております。

次に、施策52鉄道・バスの利便性の向上の和光市駅舎施設整備支援では、東武鉄道株式会社

が和光市駅南口にエレベーター及びエスカレーターの設置に要する経費の一部を補助するため

の費用を計上しております。

11ページをごらんください。

施策60廃棄物の適正処理の推進のごみ広域処理では、ごみ処理広域化基本構想等策定業務委

託料などを計上しております。

12ページをごらんください。

「基本目標Ⅴ 構想の推進に当たって」につきましては、施策73市有施設の適切な保全の広

沢複合施設整備において、広沢学童クラブ及び防災備蓄倉庫整備等に係るサービス購入料を計

上しております。

以上、一般会計当初予算案の概要を御説明申し上げましたが、先ほど部長からも申し上げま

したとおり、今後、最終的な調製により変更となる部分もございますので、御了承いただきた

いと思います。

平成31年度当初予算案の概要説明は以上となります。

続きまして、予算書の記載事項の変更につきまして、企画部長から説明いたします。

○齊藤秀雄議長 橋本企画部長。

○橋本企画部長 続きまして、予算書の記載事項の変更について説明させていただきます。お

配りしております資料の予算書の記載事項の変更についてをごらんください。

平成31年度から、歳出予算事項別明細書のうち、委託料及び工事請負費に係る個別の委託及

び工事の予算額を削除することとしました。資料をお開きいただきまして、左側が旧様式で右

側が新様式となります。

今回、このような変更を行った背景につきましては、公正な競争を確保するため、平成28年

度から、工事に係る指名競争入札以外の入札については、設計金額を事前に公表しない取り扱

いをしている中で、予算書に個別の業務委託及び工事請負等の予算額を掲載した場合、入札参

加者は予算書を閲覧することで設計金額が推測できてしまうという契約制度上のデメリットを

改善するためでございます。

なお、予算審議に必要な個別の業務委託及び工事請負等の予算額については、誠にお手数を

おかけいたしますが、ＣＤでお渡ししている予算見積書をごらんいただければと思います。



－8－

また、補正予算につきましては、個別の業務委託及び工事請負等の予算額を掲載した一覧表

を紙ベースで配付するようにいたしますのでよろしくお願いいたします。

○齊藤秀雄議長 以上で説明が終了しましたので、質疑を行います。

質疑のある方は挙手を願います。

菅原議員。

○菅原満議員 御説明ありがとうございました。最後に御説明いただいた予算書の記載事項の

変更について、趣旨は理解いたしましたが、指定管理あるいは長期継続契約関係の委託に関し

ては、これと同様の方式にするのか。あるいは、一定年数金額がわかっているので、その辺の

取り扱いを今後どのようにしていくのか、確認させていただきます。

○齊藤秀雄議長 奥山財政課長。

○奥山財政課長 指定管理料については委託料のほうで計上しておりますので、表記のほうは

今後行いません。長期継続契約や債務負担行為で行っているものについては、単年度分として

予算書に計上されてくるのですが、単年度分の金額についても、今後は委託料として掲載され

ないことになります。

○齊藤秀雄議長 菅原議員。

○菅原満議員 そうすると、前年なり前年度の決算状況を見て、私たちは事業の整合性などを

確認していくことになります。旧来の事業別予算になる前も、委託料として金額が記載されて

いなかったので、公平性や公正性を保つという趣旨からすると、これで妥当なのかなと思いま

す。

改めて確認させていただきますが、長期継続だと、債務負担などで一定程度年数を縛ってい

くことになります。縛るけれども、実際は単年度予算です。繰り返しになりますが御説明をお

願いいたします。

○齊藤秀雄議長 奥山財政課長。

○奥山財政課長 予算書の表記ですが、事業別予算書になる前は、委託料もそれほど細かく掲

載していませんでした。事業別予算という形になってから個別の委託料、例えば、資料を見て

いただきますと、総務人権課の施設維持管理委託料については、かなり個別の業務内容を載せ

ています。その辺は、今後も変更はございません。あくまで金額を表記しないということでご

ざいます。その金額の内訳については、当初予算とあわせてCDで予算見積書をお渡しして、そ

の中に詳細を載せております。お手数をおかけしますが、予算審議にあたっては影響はないと

考えております。

○齊藤秀雄議長 ほかに質疑はございませんか。

〔「なし」という声あり〕

質疑がありませんので、以上にて質疑を終結します。

休憩します。（午前 ９時５４分 休憩）

再開します。（午前１０時１２分 再開）
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次に進みます。

朝霞地区一部事務組合議会議員の選出についてです。

吉村豪介氏が平成 30 年 12 月 17 日付けで議員を辞職したことに伴い、朝霞地区一部事務組

合から欠員の推薦を求められています。また、吉村氏が朝霞地区一部事務組合議会の議会運営

委員会委員であったことから、当該委員についてもお引き受けいただくこととなりますことを

御了承願います。

お手元に配付してあります議会外構成各種委員等資料に現在の委員名を記載しておりますの

で、選出について協議願います。

休憩します。（午前１０時１３分 休憩）

再開します。（午前１０時１７分 再開）

それでは、朝霞地区一部事務組合議会議員の内定者について、事務局長に報告させます。

本間議会事務局長。

○本間議会事務局長 内定者は齊藤克己議員です。

以上です。

○齊藤秀雄議長 それでは、朝霞地区一部事務組合議会議員の内定者は、齊藤克己議員としま

す。３月定例会において、地方自治法に基づいて議長が指名推選することとします。

以上で、朝霞地区一部事務組合議会議員の選出についての協議は終了しました。

その他として、小・中学校行事の確認です。昨年と同様、小・中学校の卒業式と入学式は、

各自出席する小・中学校を２月６日、水曜日、施政方針の配付予定日までに事務局へ連絡の程

お願いします。

参考までに昨年同様、事務局内ホワイトボードに回答欄を用意しました。各学校への連絡は、

事務局が教育委員会を通じて行います。各学校からの議員宛通知はありませんので御承知おき

ください。後日、事務局が配付する開式時刻と集合場所の一覧表で御確認ください。各議員に

おかれましては、必ず御出席されますようお願いいたします。

なお、欠席する場合は、各自で直接学校に連絡してください。

卒業式の日程は、中学校は３月15日、金曜日、小学校は３月22日、金曜日となります。

入学式の日程は、４月８日、月曜日、小学校が午前中、中学校が午後になります。

その他、各議員からございますか。

〔「なし」という声あり〕

なければ、本日の協議はこれにて終了します。

記録につきましては、正副議長に、一任願います。

全員協議会を閉会します

午前１０時２２分 閉会



議 長 齊 藤 秀 雄

副 議 長 村 田 富 士 子


